

ABSTRAK

REKRUITMEN ANGGOTA DAN KEPENGURUSAN PARTAI POLITIK (STUDI TERHADAP REKRUITMEN ANGGOTA DAN PENGURUS PARTAI DEMOKRAT CABANG KOTA BANDAR LAMPUNG)

Oleh:

N E L S O N
0926021017

Partai politik merupakan tulang punggung dalam demokrasi karena hanya melaluinya masyarakat dapat menyalurkan, menitipkan mandat dan harapan. Kenyataan ini adalah sebuah keniscayaan yang tidak dapat disangkal betapa penting dan strategisnya peran dan fungsi partai politik dalam menentukan proses demokratisasi di sebuah negara. Dalam konteks ini, proses rekrutmen memiliki fungsi yang sangat penting bagi setiap partai politik. Dengan kata lain, jika partai politik gagal melakukan fungsi ini maka partai tersebut sebaiknya berhenti menjadi partai politik. Untuk itu, fungsi daripada rekrutmen politik merupakan fungsi eksklusif partai dan tindak mungkin ditinggalkan. Tesis ini meneliti tentang proses rekrutmen anggota dan kepengurusan Partai Demokrat di cabang kota Bandar Lampung. Jenis penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode analisis deskriptif. Data diperoleh melalui wawancara mendalam dan studi dokumen berupa peraturan dan pedoman partai. Analisis data meliputi analisis berdasarkan konsep yang diturunkan dari teori, khususnya dari 4 (empat) pola rekrutmen partai politik yaitu partisanship, survival, meritokratik dan kompartementalisme.

Berdasarkan temuan tesis ini, rekrutmen dalam Partai Demokrat Cabang Kota Bandar Lampung menunjukkan kecenderungan sebagaimana berikut: *Pertama*, dalam proses rekrutmen anggota dan pengurus Partai Demokrat Cabang Kota Bandar Lampung faktor loyalitas anggota untuk membesarkan dan mengharumkan nama partai menjadi faktor penting dalam proses rekrutmen. *Kedua*, kekuatan dukungan massa juga menjadi pertimbangan bagi Partai Demokrat Cabang Kota Bandar Lampung dalam proses rekrutmen anggota dan pengurus partai. *Ketiga*, faktor pertimbangan lainnya yakni bagi anggota yang duduk dalam kepengurusan Partai Demokrat harus memiliki *trackrecord* yang positif, mau membesarkan partai dan dipilih/ditunjuk oleh ketua dan formatur terpilih. *Terakhir*, seiringan dengan semakin ketat dan seleksinya rekrutman keanggotaan partai maka hal ini Partai Demokrat telah menunjukkan perubahan dari awalnya sebagai partai massa kini menjadi semakin mantapnya sebagai partai kader. Oleh karena itu, internalisasi nilai-nilai demokrasi dan

perjuangan Partai Demokrat secara simultan ditransfer ke anggotanya melalui kaderisasi berupa pelibatan simpatisan, anggota, dan segenap pengurus dalam kegiatan-kegiatan partai.

Kata Kunci, Rekrutmen Politik, Partai Demokrat, Bandar Lampung